



Swiss Galloway Society



Jahresbericht 2023

Liebe Gallowayzüchterinnen
Liebe Gallowayzüchter

Schon wieder ist ein Jahr vergangen und wir können Rückschau halten. Das Jahr 2023 hat mit einem milden Winter begonnen. Der Frühling war dann eher kalt und vielerorts wurden starke Regenfälle verzeichnet. Die Sonnenscheindauer lag unter dem Durchschnitt. Der Sommer war sehr warm, wurde anfangs August allerdings von einer kühlen und nassen Zeit unterbrochen. Der Herbst war wieder sehr warm und bis Oktober trocken. Ab November setzten grosse Regenfälle ein. Auch im Dezember hat es viel geregnet, dazu kamen Schneefälle. Die gesättigten Böden haben sich zum Teil in Seen verwandelt und das viele Wasser hat zu Hochwasser und in einigen Regionen zu Überschwemmungen geführt. Trotz der Wetterkapriolen konnte eine gute Heuernte eingefahren werden und das Weiden bis in den Herbst war gut möglich.

Die Nachfrage für Rindfleisch ist nach wie vor gut und die Preise am Markt sind einigermassen stabil. Als Direktvermarkter sind wir gefordert den Konsumenten

weiterhin den Mehrwert aufzeigen, wenn sie fair produziertes Fleisch direkt bei den Bauernfamilien einkaufen. So können die Konsumenten direkt eine regionale, tiergerechte und nachhaltige Fleischproduktion fördern. Unsere Chancen stehen weiterhin gut unsere Produkte direkt zu verkaufen.

Swissopen 2023

Am Wochenende vom 15./16. April 2023 hat die Swissopen im gewohnten Rahmen in der Vianco Arena in Brunegg stattgefunden. Die Rasse Galloway hat Tiere in der Kategorie Rinder und in der Kategorie Kühe präsentiert. Die Familien Hermann, Keller und Burkhard haben Tiere aus ihren Herden präsentiert. Alle Rinder wurden ansprechend präsentiert. In der Kategorie Rinder gehört das Siegerrind «Meta» Barbara Hermann. Barbara konnte sich auch in der Kategorie Kühe mit «Red Annika» über den Sieg freuen. Der Titel Galloway Rassenchampion gehört ebenfalls der Kuh «Red Annika» von Hermann Barbara. Wir gratulieren herzlich zum grossen Erfolg. Galloways waren auch an der Junior Swissopen vertreten. Die Kinder von Barbara Hermann haben Tiere vorgeführt. Ein grosses Dankeschön an alle Züchterfamilien, dass sie den grossen Aufwand auf sich genommen haben, ihre Tiere halfterföhrig zu machen und sie professionell zu präsentieren. Weiter danke ich auch allen Helfern aus der Swiss Galloway Society, die an der Organisation der Swissopen beteiligt waren oder während der Durchführung des Anlasses geholfen haben.



Galloway-Höck

Am Samstag, 10. Juni 2023 hat eine muntere Züchterschar den Hof von Rosane und Bruno Müller in Oberrüti besucht. Sie haben zum Galloway-Höck eingeladen. Bruno hat uns seine black/red-belted Galloway-Herde vorgestellt und hat uns erzählt wie Herde und Hof organisiert sind. Wir haben viele interessante Einblicke erhalten. Weiter durften wir einen Film über die Gemeinde Oberrüti schauen, wo wir Wissenswertes über die Gemeinde und die Gegend erfahren haben. Müllers hatten den Grill parat und wir wurden mit einem feinen Imbiss und Dessert verwöhnt. Die Gästeschar hat sich rege über verschiedene Themen rund um Galloways und Direktvermarktung ausgetauscht. Wir durften einen wunderschönen Sommerabend bei der Familie Müller geniessen. Wir bedanken uns herzlich, dass die Galloway Society zu Gast sein durfte.

Vereinsausflug vom 20. August 2023

Der Vereinsausflug hat am Sonntag, 20. August 2023 bei Familie Kobel in Kleinhöchstetten stattgefunden. Es war ein wunderschöner und heisser Sommertag und eine grosse Schar Gallowayzüchter hat sich auf dem Kobel's Hof eingefunden. Wir wurden herzlich begrüsst und durften uns mit Kaffee und Gipfeli stärken. Anschliessend haben wir uns in zwei Gruppen aufgeteilt. Jonathan hat die Galloway-Herde und den Betrieb vorgestellt, Michèle hat uns die Direktvermarktung vorgestellt und wir durften den neuen Verkaufsladen sowie die Küche/Verarbeitungsräume besichtigen. Wir haben sehr viele spannende Einblicke erhalten.

Bei einem feinen Mittagessen und Dessert konnten sich die Mitglieder austauschen und Kontakte knüpfen. Ein herzliches Dankeschön an Jonathan und Michèle und auch an Armin und Sabine, dass sie die Swiss Galloway Society willkommen geheissen haben und den Tag bestens organisiert und durchgeführt haben.



World Galloway Conference

Vom 16. bis 21. September 2023 hat die World Galloway Conference in Bern stattgefunden. Unser Ehrenmitglied Berchtold von Fischer hat mit der Unterstützung des von ihm geleiteten Organisationskomitees und Bern Welcome den Anlass hervorragend organisiert. Die Galloway Society und ich bedanken uns bei Berchtold und Trudi von Fischer für die immense Arbeit, die sie geleistet haben, damit der Anlass in der Schweiz durchgeführt werden konnte. Ein grosser Dank gilt ebenfalls den Mitgliedern des Organisationskomitees und Bern Welcome. Einzelheiten über den Anlass können dem beigelegten Bericht von Berchtold von Fischer entnommen werden.

Züchterische Tätigkeiten

Im Jahr 2023 hat Burkhard Andreas einen black-belted Stier aus Deutschland importiert. Die Swiss Galloway Society hat dem Züchter den Kostenbeitrag von CHF 300 ausbezahlt.

Galloway Gourmet Beef Lieferungen ins Tessin

Auch im vergangenen Jahr haben sich die Lieferungen von Galloway Gourmet Beef zu unserem Abnehmer im Tessin stabil gehalten. Pro Monat konnte ein Tier verkauft werden. Die gelieferten Tiere haben den Qualitätsansprüchen des Abnehmers entsprochen.

Aus dem Vorstand

Peter Gsell wurde per Januar 2013 in den Vorstand der Swiss Galloway Society gewählt. Für den Verein war er in verschiedenen Funktionen tätig. Seit 2018 hat er als Kassier das Ressort Finanzen verantwortet. Leider hat Peter nun per 31.12.2023 den Austritt aus dem Vorstand gegeben. Peter hat sehr viele Arbeitsstunden für den Verein geleistet. Wir danken ihm für 10 Jahre sehr gute und engagierte Mitarbeit im Vorstand.

Auf der neu gestalteten Website wurde der Tiermarkt nochmals etwas einfacher für die Mitglieder ausgearbeitet. Es braucht neu nur noch das Passwort und man kann sich einloggen.

Eintritte/Austritte

Austritte: Leider haben uns 13 Gallowayhalter den Austritt mitgeteilt. Meistens wurde die Tierhaltung aufgegeben.

Eintritte: Erfreulicherweise dürfen wir auch 8 Neumitglieder willkommen heissen. Es sind dies: Philipp und Priska Nussbaumer, Oberägeri, Christof und Charlotte Hess, Märstetten, Karl Fisch, D-Inzlingen, Christian Beeler, Flumserberg, Markus und Erika Ott, Schwarzenberg, Meyer Nicolas, Eschenz, Lea und Alain Bär, Kehrsatz, Martin und Manuela Bürzle, Balzers.

Ausblick 2024

Wir möchten mindestens einen Galloway-Höck organisieren und suchen noch einen Hof, welchen wir besuchen dürfen. Wer meldet sich? Das Datum wird noch bekannt gegeben.

Der Vereinsausflug findet am Sonntag, 18. August 2024 bei Familie Friedinger in Frauenfeld statt. Wir freuen uns darauf. Herzlichen Dank schon zum Voraus fürs Organisieren.

Ich wünsche allen Züchterfamilien ein gesundes und gutes Jahr 2024 und entbiete die besten Grüsse.

Euer Präsident Andreas Burkhard